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当前， 各地食药监部门已经
行动起来， 对已审批的药品广告
进行复核， 对涉嫌违法的药品广
告加强监测。

药品的基本属性是安全性和
有效性。 除了加强广告监管， 业
内人士认为， 我国还需要加强药
品上市后再评价等措施， 进一步
规范药企的市场行为。

张发宝表示， 虽然药品在上
市前， 会经过一系列严格的动物
实验和临床研究后才能被批准。
但上市前的研究， 无论从时间还
是研究数量上都有一定的局限
性。 加强药品上市后再评价， 可
以规避潜在的风险来减少不良反
应的发生， 也有利于发现新的适
应症， 指导合理用药。

从长远来看， 我国医药行业
的出路在于创新。 唯有改变 “重
销售、 轻研发” 的局面， 医药行
业才能为百姓健康提供更有力的
支撑。 近年来， 国家药监部门出
台了一系列监管新政， 如创新药
优先审批、 仿制药一致性评价和
药品上市许可人制度等。

在政策引导下， 市场资金和
注意力也在迅速流向创新型药
企 。 统计显示 ， Ａ股上市药企
中， 恒瑞医药的研发投入最大，
金额达到１７．５９亿元 ， 占营业收
入比例为１２．７％。 与之相呼应的
是， 其市值突破２０００亿元， 稳居
医药企业之首。 据新华社

小甸镇， 安徽省寿县东南部
的这个小镇看似并不起眼， 但它
是安徽省第一个农村党组织诞生
地。 镇东一处园林式建筑非常醒
目， 园内高耸的“寿县革命烈士纪
念塔”是小镇的标志性建筑 ，每年
吸引大量游客、师生、党员干部前
往瞻仰、参观和学习。革命烈士曹
渊的纪念墓也在其中。

曹渊 ， 原名俊宽 ， 字溥泉 。
１９２０年， 曹渊考入安徽芜湖工读
学校，被推选为校学生代表，参加
安徽芜湖学联并成为领导成员之
一。１９２１年，因参加声援安庆“六
二”惨案，被校方勒令退学。同年
秋，考入安徽芜湖公立职业学校，
被选为校学生会主席。１９２２年秋，
因为该校校长与学监对学生健康
漠不关心，致使一名学生死亡，曹
渊带头参加斗争， 被校董事会开
除学籍。

１９２４年， 曹渊考入黄埔军校
第一期，入学后加入中国共产党。
同年１１月，以优异成绩毕业，被派
到黄埔军校教导团学兵连任党代
表。１９２５年部分黄埔军校教职员
和学生成立了 “中国青年军人联
合会”，曹渊是该会的骨干分子。２
月初， 曹渊率领学生连参加讨伐
陈炯明的第一次东征，其“神勇”
表现受到党代表廖仲恺的赞扬。６
月，曹渊调任一团三营八连连长，

在讨伐杨希闵、 刘震寰叛乱的龙
眼洞战斗中， 曹渊率兵迂回敌后
袭击成功，一举夺取胜利。第二次
东征战斗中，奉命为团预备队，击
溃数倍于己的敌人，挺进潮汕。

１９２６年５月，曹渊被派遣到叶
挺独立团任第一营营长。６月２日，
叶挺独立团被敌军围困， 曹渊率
一营支援， 当夜赶到黄茅铺投入
战斗。次日凌晨全团全线反击，击
败敌军６个团，又乘胜追击占领攸
县，取得北伐战争中第一次大捷。
进军龙山铺途中， 一营被敌援兵
两个团包围，曹渊集中全营火力，
在当地农民协会的支援下， 击溃
敌军并占领醴陵城，又连下浏阳、
株洲。８月１９日，一营作为前卫，协
同友军攻下平江。

吴佩孚为了阻挡北伐军的前
进，拼凑２万余人，亲自部署防御
汀泗桥， 并组成千余人敢死队攻
到北伐军第四军军部附近， 叶挺
派曹渊率部支援。 一营经过连续
冲杀，将敌军的敢死队击溃，军部
转危为安， 曹渊和一营受到传令
嘉奖。８月２７日， 叶挺独立团占领
汀泗桥。

８月３０日，在攻打贺胜桥战斗
中， 曹渊指挥一营救出身负重伤
的二营营长许继慎，并组织一、二
营官兵与敌军争夺贺胜桥头阵
地， 打败吴佩孚亲自指挥的敌军

主力， 打开了通往武汉的最后一
道大门———贺胜桥。

９月１日， 各路北伐大军云集
武昌城下， 曹渊率一营为突击前
锋， 全营大部分官兵临战前均留
下家书， 表示誓与敌人决一死战
的决心。９月５日凌晨，曹渊率一营
冒着城头弹火竖起云梯， 登城与
敌军肉搏，大部分官兵壮烈牺牲，
仅剩１０余人。在这场战斗中，曹渊
头部中弹牺牲，年仅２４岁。

曹渊等烈士的牺牲精神激励
着独立团广大指战员。１０月１０日，
武昌城终被占领。战后，独立团党
支部决定在洪山建墓， 将攻城以
来各次战斗中牺牲的官兵与曹渊
合葬。墓的前面竖立了一个碑坊，
上面横额刻着“浩气长存”四个大

字。墓前竖立一个墓碑，碑上横刻
“精神不死”四字，中刻“国民革命
军第四军独立团北伐攻城阵亡官
兵诸烈士墓”， 左边刻曹渊等１９１
位烈士英名，右边刻“先烈之血”
“主义之花”“诸烈士的血铸成了
铁军的荣誉 ”“无产阶级的牺牲
者”四句话。

周恩来赞扬他 “为谋国家之
独立，人民之解放而英勇牺牲了，
这是非常光荣的”。 叶挺称他是
“模范的革命军人，且是我最好的
同志”。

新中国成立后， 曹渊被追认
为革命烈士，编入《中华英烈传》。
在其家乡安徽寿县小甸镇， 还设
有寿县革命烈士陵园， 曹渊的照
片及光辉事迹陈列于陵园烈士事
迹陈列室。

安徽寿县小甸镇宣传委员曹
玉飞是曹渊烈士的第四代亲属，
谈到先人的英勇往事， 曹玉飞仍
然很感慨， 每年清明定期祭拜是
对先人最深的缅怀，“最敬佩他能
坚定自己理想信念的精神， 舍小
家顾大家。 这些始终激励着我们
成长和投身党的事业。”据新华社

为了民族复兴
英雄烈士谱

１元收入６毛砸向销售
———医药行业“重销售、轻研发病”得治

一批广告“神药”近期引发关注，记者调查发现，１４０多家医药上市公司中，超过４０家销售费用占
营业收入的比例突破３０％，最高者达到６６％。其中，不少药企的广告费开支在１亿元以上，超过自身的
研发费用。业内人士认为，肩负治病救人责任的医药行业，只有根治“重销售、轻研发病”，才能为百姓
贡献更多的新药、好药。

“模范的革命军人” ———曹渊

为自家的产品做推广、 打广
告， 是正常的市场现象。 不过，
一些医药企业销售费用占比之
高、 对营销依赖程度之深， 令人
咋舌。

万得的统计显示， 在发布年
报的１４０多家医药上市公司中 ，
有超过４０家销售费用占比突破
３０％。 其中 ， 最高的３家海特生
物、 舒泰神和龙津药业分别达到
６６％、 ６５％和６０％。 这意味着， 这
些企业每１元的收入中， 就有６毛
砸向销售。

对于销售费用的构成， 各家

的口径不一。 一般而言， 包括市
场推广、 广告宣传、 差旅费和会
务费等。

比如， 人福医药的２６亿元销
售费用中， 市场推广和广告宣传
费用接近１５亿元。 健康元的３９亿
元销售费用中， 市场宣传及推广
费达到３６亿元。

其实， 对于上市药企销售费
用占比偏高的问题， 监管层也有
所关注。 比如， ４月１７日的证监
会发审委第６４次会议， 否决了海
南中和药业的ＩＰＯ申请。 会议公
告显示， 发审委询问的主要问题

包括： “发行人报告期销售费用
率较高且逐年增长， 业务推广费
占比较高。”

中国医药企业管理协会副会
长王学恭说， 药企销售费用占比
偏高， 可以分两种情况看： 非处
方药主要面向零售渠道， 需要广
告投放、 品牌塑造来拉近与消费
者的距离。 处方药的销售费用主
要花在各种形式的临床推广活动
中， 其中不排除一些灰色的、 不
合规的支出， 比如为公众所诟病
的 “带金” 销售， 目前行业正在
积极规范中。

与广告、 销售上大肆撒金相
对的是， 医药企业在研发、 创新
上投入力度不足， 自主生产的新
药、 好药不多， 反过来更加剧了
对营销的依赖。

———医药行业盛产广告 “金
主”。 来自尼尔森网联的监测数
据显示， 我国的药品及健康产品
行业自２０１５年以来， 已连续３年
问鼎广告投放之首。 去年市场排
名前十的广告 “金主” 中， ６家
是药企。

“药品是一种特殊的商品 。
无论处方药还是非处方药， 医药
企业都应该把更多的精力放在医
学证据的建立上， 通过疗效和安
全性赢得市场， 而不是依赖海量

的广告。” 梅斯医学创始人张发
宝博士说。

———多家药企广告费超研发
费 。 研发创新是医药企业的根
本， 然而统计数据显示， 多家上
市药企广告费超过了研发费。 典
型者如生产眼药水的莎普爱思，
去年上半年广告费１．２１亿元， 而
研发支出为１１２６万元； 东阿阿胶
去年广告费５．１３亿元， 研发支出
为２．２６亿元。

值得注意的是， 由于广告轰
炸模式引发公众视觉疲劳和舆论
批评， 部分药企也进行了积极改
进。 如东阿阿胶在年报中表示，
２０１７年积极开展多项临床研究 ，
不断为产品的学术营销提供科研

数据支撑。 具体到研发支出上，
虽然金额仍低于广告费， 但同比
增长３４％。

———原创药不足， 行业低水
平竞争。 一个国家医药行业的竞
争力， 很大程度上体现在新药、
原创药上。 研发支出不足， 导致
我 国 在 原 创 药 方 面 远 逊 于 发
达国家。

在近期上海举行的 “华人科
学家创新转化 ３０人高峰论坛 ”
上， 微芯生物总裁兼首席科学官
鲁先平说， 我国有约７０００家制药
企业， 数量全球第一， 但９７％是
仿制药。 “当前， 生命科学、 生
物技术正在突飞猛进。 再不做出
改变， 企业将面临生存危机。”

病症： 逾４０家药企销售费用占比突破３０％

病根： 创新能力薄弱

处方：监管合力，让“不看
广告看疗效”成为现实
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广东英德市KTV
纵火嫌疑人被抓获

新华社电 据俄罗斯国防部
网站消息 ， 俄波罗的海舰队的
“智者雅罗斯拉夫” 号护卫舰和
“明斯克” 号大型登陆舰２３日在
北大西洋举行军演。

消息说 ， 两艘正在执行远
航任务的军舰在北大西洋的计
划地点集合后进行了包括防空、
反舰 、 反潜和通信等内容的演
习和训练。 “智者雅罗斯拉夫”
号护卫舰发射了 “天王星 ” 反
舰导弹 ， 对海上假想目标进行
打击 ， 同行的 “列娜 ” 号油船
还对其进行了物资补给。

军演结束后 ， 军舰继续按
计划执行远航任务。

据介绍 ， “智者雅罗斯拉
夫 ” 号护卫舰和 “列娜 ” 号油
船编队于本月１５日从俄罗 斯 加
里 宁 格 勒 的 波 罗 的 斯 克 军 港
出 发 ， 驶 向 地 中 海 执 行 定 期
轮 换 任 务 。 “明 斯 克 ” 号 登
陆舰于 ２０１７年 １０月 ４日离开波
罗 的 斯 克 军 港 前 往 地 中 海 执
行定期轮换任务， 现正驶回波
罗的斯克军港驻扎。

俄罗斯波罗的海舰队
在北大西洋举行军演

一女子携带苹果返美
被罚款500美元

新华社电 据美国媒体２３日
报道， 一名女子携带航班上发的
苹果返回美国时被海关查出并罚
款５００美元。

来自美国科罗拉多州的克丽
丝特尔·塔德洛克上周乘坐达美
航空公司班机从法国巴黎回国，
在美国明尼阿波利斯降落后， 拟
换乘国内航班回科罗拉多州丹佛
市。 然而她在明尼阿波利斯入境
时遭海关抽查， 被发现包里有一
个苹果， 尽管塔德洛克向海关官
员解释说 ， 这是航班上发的食
品， 装在有达美航空公司标识的
塑料袋中， 她都没打开包装， 直
接放包里了。 但是海关官员并不
相信， 认为无法证实苹果不是来
自法国。

塔德洛克告诉媒体说， 当时
海关官员还问她： “到法国的机
票贵吗？” 然后对她说， 罚了她
５００美元后， 那就更贵了。

尽管塔德洛克问是否可以吃
掉或扔掉苹果， 但海关官员坚持
以携带未申报的水果入境为由，
开了５００美元的罚单， 她须在２０
天内缴纳罚款。

美国海关和边境保护局的规
定， 旅客入境时携带的所有食品
和农产品均需申报，各类水果、蔬
菜、植物、植物种子、植物产品和土
壤严禁入境。 任何人携带上述物品，
都必须向海关申报并接受检查，否
则物品将被没收并遭到处罚。

新华社电 广东英德市政府
通报 ， 英德市某KTV纵火嫌疑
人刘纯露已于24日上午在家中被
警方抓捕。

据这份通报 ， 刘纯露 ， 男 ，
32岁， 住在英德市城西居委会水
楼下组14号。 刘纯露承认其放火
行为。

据广东省清远市公安局通
报， 24日零时30分， 清远市所辖
英德市一KTV发生火灾， 零时55
分明火被扑灭， 现场共造成18人
死亡、 5人受伤， 伤者被送往医
院救治。


